
B2 RELATIVE CLAUSES I 
 
- Relative pronouns and adverbs 
 
Las oraciones de relativo sirven para unir dos oraciones que tienen un elemento en común, sustituyendo el 
elemento que se repite por un pronombre o adverbio relativo:  
 
WHO      ​ - ​ para sustituir personas 
WHOM      ​ - ​ para sustituir personas siempre que estas no sean el sujeto de su oración, en       
contextos formales 
WHICH​ - ​ para sustituir objetos o animales/plantas 
THAT​ ​ -   ​ para sustituir personas/objetos/animales/plantas siempre que no haya comas antes. 
WHOSE​ -​ para sustituir un posesivo (no hablamos de la persona, sino de algo suyo) 
WHERE​ -​ para sustituir un lugar en el que ocurre algo 
WHEN​​ -​ para sustituir un tiempo en el que pasa algo 
WHY​ ​ -​ normalmente detrás de palabras como the reason 
WHAT​​ - ​ para referirse a algo que aún no hemos mencionado 
 
- Defining relative clauses – Oraciones de relativo especificativas 
 
En este tipo de oraciones la información aportada por la oración de relativo es esencial para comprender bien 
la frase, puesto que especifica a qué persona, cosa, lugar, etc.  nos referimos. Existen dos características 
principales en las oraciones especificativas: 
 
1.​ Los pronombres relativos “who” y “which” pueden sustituirse por el pronombre relativo “that” en estilo 

informal: 
The woman who/that phoned yesterday has come​ ​ La mujer que vino ayer ha venido 
The car which/that she bought was a Porsche​ ​ El coche que se compró era un Porsche  
 
No obstante, no se considera de buena educación utilizar “that” para personas si hablamos con 
formalidad. Asimismo, “whom” se utiliza en contextos formales, y en estos no se sustituye por “that”. 
 

En los ejercicios, a menudo se practica la unión de oraciones mediante estructuras de relativo. Veamos ahora 
algunos ejemplos de cómo se forman: 
  
-Mount Hetla is a volcano. It  last erupted in 1981.​ (it= a volcano) 
 
Mount Hetla is a volcano which last erupted in 1981. 
   
-Ted Edwards is the school teacher. He has travelled across the Sahara​ (he = the school teacher) 
 
Ted Edwards is the school teacher who has travelled across the Sahara 
 
-This is the shop. I buy my clothes here.​(here = in the shop) 
 
 

This is the shop where I buy my clothes 
 
- I met a man last week. His wife is an actress​ (His = the man’s) 
 
I met a man whose wife is an actress last week 
 



2. Los pronombres who, which y that pueden omitirse cuando son el complemento/objeto del verbo. Se 
puede apreciar con facilidad porque entre el relativo y el verbo aparecerá otra palabra: 
 
- I can’t find the book. I am reading it. 
 
I can’t find the book (which/that) I am reading 
 
 
- The girl was really friendly. You introduced her to me. 
 
The girl (who/that) you introduced to me was really friendly.  
 


